

Fecha Sección Página 19.01.2010 Política y Sociedad 30



## Perdón a los tránsfugas

Hoy que el PRI quiere regresar a Los Pinos, Beatriz Paredes, indulgente, los quiere de vuelta a casa

raidores, acomodaticios, convenencieros... eso -y algunas cosas peores- les dijeron a muchos de los que abandonaron las filas del PRI, hace 12 años. El PRD, bajo la presidencia de Andrés Manuel López Obrador, había ganado la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal y conquistado una cuarta parte de la votación nacional.

Nunca es temprano, cuando se trata de las elecciones presidenciales. Y enseguida de los comicios federales de 1997, nació el G-4, el bloque opositor en la Cámara de Diputados -que fraguaron, entre otros, **Porfirio Muñoz Ledo y Santiago Creel**- que comenzó a debilitar al presidencialismo que hasta entonces caracterizaba al sistema político mexicano.

La transición política mexicana estaba en curso y aún no se daba el cambio de régimen, la expulsión del PRI de Los Pinos. En 1998, el PRD de López Obrador abrió sus puertas a los damnificados del dedazo zedillista y logró lo que nunca – a excepción de Amalia García y Lázaro Cárdenas Batel – han podido hacer los viejos militantes de la izquierda: ganar elecciones estatatales.

Los coroneles del lopezobradorismo – Ricardo Monreal, en Zacatecas; Alfonso Sánchez Anaya, en Tlaxcala; Antonio Echevarría, en Nayarit, y Leonel Cota, en Baja California Sur – salieron de las filas del tricolor, humillados y vilipendiados.

Hace 12 años les llamaron "tránsfugas". Hoy, que el PRI quiere regresar a Los Pinos, **Beatriz Paredes Rangel**, indulgente y generosa, los quiere de vuelta a casa.

"Es la hora de regresar al partido", clamó la Presidenta del PRI, el pasado sábado 16, "las puertas están abiertas, porque en el PRI vamos por la unidad y vamos a ganar (en el 2012)".

Paredes Rangel viajó a la capital del foxismo para atestiguar la toma de protesta de los nuevos líderes del tricolor en Guanajuato. En las primeras filas del auditorio destacaba Ramón Aguirre Velázquez, el último gobernador que el PRI tuvo en esta entidad y que fue víctima de las concertacesiones del salinismo. Pero también estaban el exdiputado Rubén García Farías y Juan Ignacio Torres Landa, excandidato a la gubernatura. Ambos, por gestiones de Manuel Camacho Solís, se habían acercado a López Obrador.

El reconocimiento público que le hizo a **Cuauhtémoc Cárdenas** en la sede de la CNC -hace dos semanas - y las negociaciones en curso con **Ricardo Monreal** para fraguar una alianza PRI -PT en Zacatecas, refrendan que la Presidenta Nacional del PRI quiere de vuelta a los que abandonaron al partido.

Paredes Rangel aplicará una fórmula en la búsqueda de la ruta más directa para que el PRI regrese a Los Pinos en el 2012: la recuperación de las gubernaturas perdidas hace 12 años y la reconciliación con los entonces marginados.

Los dos prospectos de esa alianza, el exalcalde de la capital, **Miguel Alonso** -puntero en las encuestas-, y el alcalde de Fresnillo, **David Monreal**, obedecen al exgobernador, principal enemigo de Amalia García y uno de los operadores políticos más cercanos al "presidente legítimo".

Monreal, viejo lobo de mar, no se ha levantado de la mesa de concertación que busca una alianza PRD-PT, que tuvo su última sesión el pasado fin de semana, en la capital zacatecana y contó con la asistencia del jefe del gobierno capitalino, **Marcelo Ebrard**, y la secretaria general del PRD, **Hortensia Aragón**.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 41141.36 Tam: 338 cm2 GGUERRERO



Fecha	Sección	Página
19.01.2010	Política y Sociedad	30
	,	

El encono en la pugna Amalia-Monreal ha puesto al PRD al borde de perder otra gubernatura.

OPERACIÓN PUEBLA. El secretario de Gobernación, Fernando Gómez-Mont, también cumple con tareas partidistas. El viernes se apersonó en Puebla, para atestiguar la entrega del V Informe del gobernador priísta Mario Marín y posteriormente, en un hotel de la capital poblana, encabezó una reunión a la que acudieron los aspirantes a la candidatura del PAN al gobierno, Ana Teresa Aranda de Orea y Rafael Moreno-Valle, los diputados federales y senadores de ese partido que radican en la entidad y los delegados de Ecología, Trabajo, Economía, la CNA y Profeco.

Por instancias del jefe del gabinete calderonista, los panistas poblanos cierran filas justo cuando inicia formalmente el proceso para definir a su candidato. En el terreno priísta, la toma de decisiones va más lento de lo programado.

El gobernador Marín Torres había anunciado que su secretario de Desarrollo Social, Javier López Zavala, renunciaría al cargo el sábado 16, para competir en la interna por la candidatura del PRI. Pero la dirigente nacional del partido, Beatriz Paredes, quiere candidatos de unidad y este martes recibirá aquí, en el DF, al exalcalde Enrique Doger, el único de los aspirantes que no se ha alineado con el delfín marinista, y quien podría quitar votos al PRI, si acepta la oferta que le hizo la dirigencia del PRD y se convierte en "candidato ciudadano".

En la entidad poblana todavía se trabaja para que haya una coalición PRD-PAN. En esta etapa de las definiciones, todavía es una posibilidad lejana.

**078.** 2010.01.19